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反對派「不合作」損民福祉
逾月僅1項目獲撥款 籲立會議員速討論勿阻撓

林鄭月娥昨日在出席「扶貧委員會獎學
金嘉許禮」後說，扶貧委員會是在今

屆特區政府根據特首梁振英的競選承諾重
新開設的，首屆扶貧委員會的兩年任期至
本年底，或在本月底結束，特首並已重新
委任第二屆扶貧委員會，任期由下月1日
至2017年6月30日，「換句話說，委員會
與現屆政府看齊，即說明扶貧工作將是本
屆政府優先處理的工作。」

低津原惠70萬人 惜立會未通過
林鄭月娥主動提到，扶貧委員會在過去

兩年非常努力地去處理香港貧窮問題，其
中一個最重要的建議，就是推出低收入在
職家庭津貼，估計受惠家庭超過20萬戶，
即70多萬人，這是一個非常重要的扶貧措
施，但可惜的是， 特區政府在立法會暑
假休會前，把建議提上立法會財務委員
會，但直到今日仍未能夠被討論或通過。
她指出，由於部分立法會議員在財務委

員會，甚至在屬下的工務小組委員會及人
事編制小組委員會採取「不合作運動」，
令立法會自暑假休會至今的一個多月，除
「有機資源回收中心」外，特區政府連一

個撥款項目都未獲通過，為對特區政府施
政及市民福祉受很大影響。
林鄭月娥呼籲，希望部分特別是反對派立

法會議員，在往後議會工作能夠盡速討論和
通過，就算不通過亦不能長期議而不決，
「我希望『泛民』議員能夠讓這些項目，可
以在立法會各個委員會裡表決，讓我們早日
能夠落實有利於市民和民生的項目。」
由勞工及福利局推出的「低收入在職家

庭津貼」，預計每年津貼開支約31億元，
惠及20萬戶低收入在職家庭共71萬人，其
中18萬為合資格的兒童或青年，惟激進反
對派在立法會休會前，在立法會大會以至
各委員會拉布，令「低收入在職家庭津
貼」未能會期結束前通過。

陳家強：根據一貫程序提交議案
針對反對派議員聲稱，特區政府應該把

具爭議性的撥款項目押後，優先審議有迫
切性及涉及民生的項目，財經事務及庫務
局局長陳家強昨日在出席另一公開活動後
指出，特區政府做事是按照一貫程序，有
些議案例如「蓮塘香園圍」項目，因牽涉
投標日期即將到期，倘過了投標日期成本

會大幅增加，「只要大家能適時處理所有
程序，所有題目，不論是否涉及民生，都
一樣能妥善處理。」
被問及反對派質疑當局故意抽起部分周

三財務委員會討論的、涉及民生的撥款申
請，他強調，由於會議時間有限，當局根
據過往經驗提交議案，並沒有所謂「抽起
民生議案」，「我們只是參考以往做法，
例如每個會期都會提出一些議案，今次我
們只提交7個議案。一個會兩小時，要談
不難。一個會議兩節時間只可討論幾個題
目，所以我們提交了，這不等於抽起任何
民生題目。」

曾鈺成：不討論爭議項目礙施政
立法會主席曾鈺成也表示，特區政府一向

按議案迫切性決定遞交次序，質疑若議員開
了不討論具爭議性議題的先例，會對行政當
局造成很大障礙。「我相信議員都明白涉及
社會民生撥款都需要立法會通過，目前矛盾
在於部分具爭議性的議題，若議員阻撓政策
通過，會妨礙相關委員會繼續討論其他項
目。」他希望特區政府和議員理性溝通，避
免「不合作運動」出現。

林
鄭：

香港文匯報訊（記者 李自明）反對派在立法會發動所謂「不合作運動」，

癱瘓議會圖拖垮特區政府施政，社會弱勢社群卻首當其衝。政務司司長林鄭

月娥昨日主動提到，反對派的「不合作運動」，已令立法會自休會到復會的

個多月來，當局提出的撥款項目，除1個獲立法會通過外，包括低收入在職

家庭津貼，都未獲通過，為特區政府施政及市民福祉帶來很大影響。她呼籲

反對派往後能盡速討論及通過。

65歲長者今免費搭車船
香港文匯報訊（記者 文森）今天是「長者
日」，多種交通工具都提供免費乘搭服務。65
歲或以上長者憑長者八達通乘搭港鐵往任何車
站，不會被扣除車費，但優惠不適用於機場快
線、東鐵線頭等、往來羅湖及落馬洲站。長者
毋須使用八達通，只需出示「長者卡」或身份
證，可免費乘搭九巴、城巴、新巴及龍運巴士
所有路線，城巴的出租、僱員及旅遊觀光巴士
服務除外。
長者憑長者卡可免費乘新渡輪之港內航線及

離島航線的普通渡輪普通客位，乘搭普通渡輪
豪華客位及高速船則需收費；憑長者卡亦可免
費乘搭港九小輪往來中環與坪洲、中環與榕樹
灣及中環與索罟灣的渡輪。另外，山頂纜車、
電車及天星小輪都有提供有關優惠，其中長者
出示有關證明文件後，可免費由黃色閘機入閘
及乘坐天星小輪。
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香港文匯報訊（記者 陳敏婷）事
隔4年，本港再出現本地登革熱病
例。食物及衛生局局長高永文昨日
表示，本港有帶登革熱病毒的白紋
伊蚊，若不加大滅蚊力度，登革熱
有可能成為香港的風土病。另外，
在伊波拉病毒方面，政府相關部門
將於星期一開始在直通車口岸，要
求來自受伊波拉病毒影響地區的旅
客填寫健康監察問卷。
本港今年暫時錄得3宗本地登革熱

病例，高永文昨日表示，早前已作
出評估，認為部分本地白紋伊蚊帶
有登革熱病毒，加上本港鄰近地區
今年的登革熱病情比較嚴峻，若不
加大滅蚊力度，登革熱有可能變成
香港的風土病。

囑勿當市區染登革熱機會低
他又說，不希望市民誤以為身處

市區，感染登革熱的機會便會較
低，「我們可能認為蚊患在鄉郊地
方會較嚴重，但事實上，白紋伊蚊
的生態並非如此，只要很小面積的
積水，已可以滋生白紋伊蚊。」高
永文表示，多區區議會已在區內啟
動一連串滅蚊工作，並向政府反映
公眾的防蚊及預防登革熱意識不太
高，建議政府重新加強公眾宣傳。

在伊波拉病毒方面，高永文表示，政府早前
已在香港國際機場針對來自受影響地區的旅
客，進行健康監察問卷，並於下星期一開始將
監察擴至直通車口岸，要求來自受影響地區的
旅客填寫問卷，稍後亦會陸續在其他陸路入境
口岸推行。
另外，高永文昨日出席2014年衛生醫護研討

會致辭時表示，食衛局多年來一直資助衛生和
醫療研究的廣泛項目，包括預防和控制傳染
病，例如登革熱和伊波拉病毒，保護公眾健
康。獲醫療衛生研究基金資助的研究項目亦由
2011/2012年度的約100項，大幅增加至2014/
2015年度的近250項，同期總資助額由9,000萬
元增至2億1,100萬元。

香港文匯報訊（記者文森）很多打工一族都會非常留
意自己的強積金表現，九龍社團聯會昨日舉行香港退休
保障未來發展論壇，嶺南大學經濟學系主任何濼生認
為，強積金的回報存在不確定性，若表現不好，強積金
隨時「凍過水」。獅子山學會行政總監王弼則認為西方
國家及地區的經驗可作為香港的借鏡。

顏汶羽：退保需全民討論
九龍社團聯會青年事務委員會主席顏汶羽昨日表示，
退休保障是需要全民討論的，在人口老化的情況下，青
年人更應細心研究各種退休保障方案的優劣，共同找出
最適合香港未來的方案。除了要考慮長者退休後的生活
水平外，亦要留意供款者的承擔能力，兩者缺一不可。
嶺南大學經濟學系主任何濼生表示，強積金面對多個
風險，包括不少在職人士的收入不高，令強積金的供款
有限，退休後，強積金的金額可能不足以應付日常生活
開支，若加上基金的表現不好，強積金隨時「凍過
水」；而且僱員面對着壽命不確定性，根本不知道要儲
備幾多錢才足夠退休後的開支；強積金的回報亦存在不
確定性。
積金局日前發表強積金季度表現報告中指出，平均每
人虧損2,577元，何濼生認為，強積金存在風險，「令市
民不能夠心之所安。」為了減少他們的憂慮，何濼生提
出全民自資退休方案，建議每個同齡群，即同年出生的
人，由於是同齡群，較容易預測壽命，確保每一代自給
自足，有一定的持續性，不需青年一輩供養老一輩，而
是整輩人自己養自己，解決人口老化的不確定性，亦更
為公平。
何濼生又建議，基金應有鐵定的回報率，並定為每年
增長2%，令市民安心；政府亦應提供補貼予供款能力低
的人。

王弼憂日後難兌現全民退保
獅子山學會行政總監王弼則表示反對全民退休保障，
他認為，西方不少實行退休保障制度的國家可作為香港
的借鏡，如希臘；又指社會不和諧，是由於政府未有兌
現承諾，擔心日後政府不能兌現全民退休保障，並質
疑：「香港實行『大鑊飯』真正對大家有幫助？」

濾煙香 灰再用 黃大仙更環保
香港文匯報訊（記

者鮑旻珊）黃大仙祠每
日平均訪園人數逾1萬
人次，燒香拜神已經是
每位入廟參拜人士的
「指定動作」，為減少
煙香造成的空氣污染而
研發「減少煙香系
統」，早前獲環境及自
然保育基金委員會批
准，會盡快進行招標工作，並
有望於下年年中落成。
嗇色園於2011年獲環境及
自然保育基金委員會原則性批
准撥款2,100多萬元，進行為
期3年的環保計劃。嗇色園環
保項目專責委員會主席兼董事
關健暢昨表示，早前特別與顧
問公司合作，研發「減少煙香
系統」，希望減少煙香造成的
空氣污染，以保持空氣清新。
「減少煙香系統」由兩個部
分組成，分別是收集及過濾煙
香系統及香灰再用系統。關健
暢解釋，過濾系統是將燒香
時，所產生的污染物質過濾，
估計可以將四成的懸浮粒子過
濾，從而將帶有氣味的煙香淨

化成清新空氣釋放出來。系統
亦將廢物循環再用，將燒香後
產生的大量香灰燼，透過化學
處理，製作成可除臭吸味的粉
末，吸走燒香時的氣味，達到
淨化空氣的效果。
關健暢又表示，顧問公司所做

的可行性研究報告，於上月已得
到環境及自然保育基金委員會批
准，會盡快進行招標工作，故未
有計劃的實質金額提供，而計劃
有望於下年年中落實。
另外，嗇色園昨舉辦「嗇色
園環保元『塑』日」，擺放多
個以塑膠為主題的手作坊、攤
位遊戲及展覽，讓市民可以透
過遊戲中，了解正確的塑膠回
收及一系列的環保訊息。

全民退保查資產 團體未達共識
香港文匯報訊（記者 陳敏婷）立法會退休保障事宜
小組委員會昨日召開公聽會，有支持全民退休保障的團
體表示，特區政府委託港大教授周永新撰寫的報告已公
布多時，要求政府盡快交出研究時間表，並反對設立資
產審查。有反對團體表示，認同要保障老人，但必須有
審查，確保資助用得其所。勞工及福利局局長張建宗表
示，全民退保問題複雜，研究需時，會於本月24日召
開的扶貧委員會會議上，深入研究報告。

62團體出席退保委會會議
扶貧委員會主動委託港大社會工作及社會行政學系名

譽教授周永新撰寫的退休保障研究報告，早於今年8月
已經公布，但政府對應否落實全民退休保障的態度仍未
明朗。昨日有62個支持及反對全民退保的團體出席立法
會退休保障事宜小組委員會會議，並對政府表達意見。
清潔工人職工會理事張寶麗表示，現有的退休保障計

劃不足以讓基層安享晚年，「六七十歲人，還要做兩份
工，只為儲錢養老」，促請政府盡快訂立研究全民退保
的時間表及路線圖，亦不應設立資產審查，免得標籤窮
人和造成不鼓勵市民儲錢。香港婦女勞工協會組織幹事

梁瑋晴亦批評政府「冷處理」研究報告，又指自己作為
年輕人，相信好的全民退保政策可保障全港老人，包括
父母。
自由黨青年團主席李梓敬認同要保障長者，但必須有

審查，確保資助能送到最需要的人手上，「如果無審
查，每人3,000元，是派錢。倒不如給有需要的人6,000
元。」
「反對全民退保關注組」代表阮穎嫻表示，全民退保
對年輕人不公平，認為至少供款20年才可拿錢，「人
道社會一定會幫助老人，如果現有保障不足，可以加綜
援。」

張建宗：扶貧會會議細研民意
勞工及福利局局長張建宗表示，政府主動邀請周永新
撰寫退休保障研究報告，證明政府關心退休保障問題，
但由於問題複雜，意見紛紜，研究需時。他表示，會於
本月24日（下周一）召開的扶貧委員會會議上，深入
討論研究報告和在兩次公聽會上接收到的意見。他又
指，本港未來的退休保障政策不一定是全民退保，最重
要是客觀討論出最適合香港未來整體發展的方案。

立法會工作繁重又正值「佔領」行
動，但一眾「波牛」議員昨日一於苦中
作樂，與大律師公會踢足球友賽，並以3
比2險勝。大律師公會主席石永泰到場

主持開球禮，更一改平時嚴肅形象，與傳媒談笑風
生，更笑言「今日焦點喺機場，唔喺球場」。

立法會足球隊昨日與大律師公會友賽，陣容星光
熠熠，除民建聯議員陳克勤、梁志祥、何俊賢，工聯會
郭偉強，體育、演藝、文化及出版界馬逢國和社民連

「長毛」梁國雄等數名足球隊「鐵膽」外，更邀請前香港
足球先生李健和及丘建威助陣。在李健和及何俊賢入
球再加對方「擺烏龍」下，該隊上半場以3比0遙遙領
先，但下半場被對方連追兩球下，最後以3比2險勝。

大律師公會更於完場前第三度射破立法會大門，但被
判越位在先，議員們大呼「好彩」。

何俊賢求醫遲到 入波遭要藥檢
隊長陳克勤賽後表示，議員們賽前沒有練習過，

「佢哋都喺議會將個波踢嚟踢去啦」，但是次卻終
止兩連敗走勢，對此感到高興。而何俊賢因胃病看
醫生後遲到，卻有一球進賬，眾人笑言要他藥檢。

石永泰則脫下西裝，身穿運動服主持開球禮，更
笑言不接受正式採訪：「今日焦點喺機場，唔喺球
場。」雖然如此，他也與傳媒談笑風生，分析愛隊
阿仙奴的表現。被問到何不落場比賽，他指向看台
上的妻兒，原來趕着享受家庭樂。 ■記者 陳庭佳
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■■嗇色園昨日舉辦嗇色園昨日舉辦「「嗇色園環保嗇色園環保
元元『『塑塑』』日日」。」。 鮑旻珊鮑旻珊 攝攝

■何俊賢
(27 號 球
衣)跳起來
高 人 一
等，頭球
有優勢有
實際。
曾慶威 攝

■隊長陳
克勤 (7 號
球衣)奮力
作戰。
曾慶威 攝

立會「波牛」足賽險勝大律師

何濼生：強金風險多 隨時「凍過水」

■■九龍社團聯會九龍社團聯會
昨日舉行香港退昨日舉行香港退
休保障未來發展休保障未來發展
論壇論壇。。 文森文森 攝攝

■高永文
指若不加
大力度滅
蚊，登革
熱或成港
風土病。
陳敏婷 攝

■林鄭指
反對派的
「不合作
運動」，
嚴重影響
特區政府
施政及市
民福祉。
圖為她昨
日 出 席
「上游獎
學金」嘉
許禮。


